

# 令和6年度 学校評価アンケート報告

学校法人栄学園 さかえ幼稚園  
令和7年3月31日

アンケート期間：	令和7年2月25日（日）～令和6年3月8日（金）
アンケート対象者：	在園児世帯数 120世帯
	職員 34名
	学校評議員 13名（うち職員2名）
アンケート回答数：	在園児世帯数 99世帯
	職員 30名
	学校評議員 11名
アンケート回収率：	在園児保護者 88%
	職員 85%
	学校評議員 83%

「これがさかえ幼稚園の魅力だと感じていることや長所だと思うことを教えてください。」

- ・フリーデーなど自由度が高く子供の主体性や自己肯定感が育つような保育が魅力的だと思います。
- ・先生方が担任関係なくみんなで成長を見届けてくれていると感じるところ
- ・行事が多く、成長を感じる機会が多い
- ・食育、動物との触れ合い、イベントの多さだと思います。
- ・子供が楽しく通えるということが魅力的です。
- ・今までは満足していましたが（現場の先生たちには今も満足していますし、毎日感謝しかありません）、園として大きな変化（給食）を急にする、その説明も書面だけという経営側のやり方には賛同できません。

無添加無農薬にこだわった食育が魅力だと思っていましたが、それも来年度から給食になりなくなることを思うと魅力がなくなりました。

- ・自然との触れ合い
- ・色々な野菜を食べれるようになる！
- ・子供は「ぼく、みえせんせいが大好き、木下先生もかさい先生もふみこ先生も大好き」といつも言っています。
- お友達のことでも大好きで、大好きがいっぱいです笑
- いつもありがとうございます。幼稚園選び、悩んだのですが、さかえようちえんを選んで良かったです！
- ・子供対してどの先生も笑顔で優しく向き合ってくれるところ
- ・行事がたくさんあり子供達の成長をたくさん感じれるところが魅力的だと思います！
- ・食育、動植物などがあってすごく魅力的だと思います

・預かり保育が充実していて助かるが、大幅な値上げや給食への変更などの保護者に大きく関わる場所に関しての説明があまりにも足りず、急で不信感を持った。しかし後日書面での説明があり納得のいくものだったので受け入れることにした。素早い対応は好印象だった。（せめて給食についてのアンケートはとって欲しかった。確かに弁当作りは負担ではあったが、週に2度のおにぎりなどは負担にはならなかったので残して欲しかった。そして7000円近い料金は高過ぎる。以前に通っていた保育園の中で手作りする給食でも5000円しなかったのが驚いた）

・型にはめないのびのび自由に色々な経験ができる

・多種多様な教育活動により、園児が多くを体験することが出来、延長保育等の子育て支援も充実している。保護者との連携も密接で、安心して預けることができる。

・動物が沢山いる

・食育

・一年を通して、季節に合わせた行事が盛り沢山だと思います。先生方は準備が大変だと思いますが、子供にとってはとても貴重な体験となっていると思います。英語遊び、運動遊び、リズム遊び、フリーデー、さかえ幼稚園ならではの活動も、子供がとても楽しく取り組んでいます。

アットホームな雰囲気もあり、先生方ともとても話しやすいです。息子3人をさかえ幼稚園に通わせて頂き、本当に良かったと思っています！

・明るく元気がいい

・イベントが多く、いろいろな経験をさせて頂けるところがとても魅力です。

・食育に力を入れているところ。

種まきから収穫、調理、食す、という流れを体験できる事はとても良いです。

・アットホームな雰囲気、たくさんの動物や植物に囲まれて畑体験、食育、フリーデーがあるところが魅力だと思います。

・畑で作物がどのように育つのか、季節ごとにどのような野菜が育つのか学べてとても良かったと思います。採れたて野菜を頂けるのもとても嬉しかったです！

・畑体験や園外保育など、自然に触れ合いながら、日常で経験できない活動を多く行えるところ  
です。

また、行事を通して主体性や特性を大切にしながら、集団で活動し、人間関係を築ける指導を  
行ってくれるところだと思います。

・食育農育に関しては、他の幼稚園よりも良い経験体験が出来ているのではないかなと感じてま  
す。

しかし新園長になってから、保護者に対しての色々な報告が遅く、今後に不安を感じます。

・先生方はみなさん親切で、丁寧で、いつも心があたたまります。普段の様子こそあまり話して  
くれない子ですが、作品を持って帰ってきたときはニコニコで話してくれますし、靴下やスモッ  
クの汚れをみると楽しく遊んだんだなと嬉しくなります。そのため、安心して送り出すことがで  
きます。あたたかい先生方とたくさんの学び、遊びを提供してくれることがさかえ幼稚園の魅力  
だと思います。

・やはり農育とたくさんの動物たちと触れ合えるのが魅力だと思います。

・食育、動物や自然とのふれあい

・畑の体験を通じて食育に力を入れている所。行事が盛りだくさんで子どもの成長を直接見られ、  
園の様子も知ることができるので良い。

・ウィークリーニュースは、やめないで欲しいです。

・やはり、畑体験や、味噌作りなど、家庭ではなかなか経験できないことを、経験させてあげら  
れるところです！

・まず動物たちが当たり前のように色々な所にいるので、ナチュラルに共生できるのが素敵です。  
あと先生方がいつも笑顔で挨拶してくださるのが嬉しいです。

・農育、食育、共育

・色々な経験ができる

・食育、ダイナミックでカラフルな制作活動

・動物が好きなので、触れ合える環境がある事や、畑や農業体験を通して理解を深め、  
家で食べられないものも幼稚園では食べてくるなど成長が出来ました。

・味噌作りや畑での様々な野菜の収穫など、家でやるには難しい体験をさせてもらえる  
こと

・自然や生き物に触れ合える機会が多く様々なことを体験させてくれる事は子供たちにと  
っても貴重な経験になり魅力的なところ。子供たちが園庭で楽しそうにおもいき  
り遊んでいるのも良いところだと思います。

・子供達の笑顔！先生の笑顔！が魅力の幼稚園！

- ・野菜作りや収穫して食育体験が出来る
- ・園の雰囲気がアットホームで子供は幼稚園が大好きです。よりよい環境を子供達にと、日々先生方が奮闘して下さっていることが伝わってきます。四季折々の行事が充実しており、色々な体験が出来ます。
- ・秋祭りの教室変換の造形制作、先生方のご尽力で、毎年、物凄い世界観が出るイベントだと思います。
- ・園で作られた味噌汁が出来ること。

私の子は、園の味噌汁が大好きでよくおかわりをしている。

普段子どもが進んで食べない食材でも、園の味噌汁だと食べてくれるのでありがたい。

- ・自分たちで育てた野菜で色々な料理を作れて食に興味を持てるのがとてもいいです
- ・食育や動物との触れ合いが多いこと
- ・動物とのふれあいや畑での活動
- ・食育、自分が育てて作った物を食べる大切さ。昔ながらで日本特有の食べ物の大切さを教えてくれました。
- ・のびのびすくすくと素直で子供らしく育てられる子供たちと、しっかり見ていてくれる先生方がいてくれるおかげで安心して幼稚園に通わせられます。いつもみんなニコニコしているのが最大の魅力だと思います。
- ・高い目標を持ち園児一人々々の個性を伸ばしていくことが魅力を感じる
- ・動物が近くにいる環境で命について体感できる

畑で野菜を育て食べるとこまで学べるとこ

- ・動物や畑など自然に触れる機会が多いことが魅力です
- ・食育。動植物との触れ合い。

預かり保育の充実。園服。

- ・成長を見せてくれる場面が沢山あり（春祭りなどの行事ごと）

こんな事できるようになってたんだって感動する事が多い

それとやっぱり沢山の動物と過ごせる事で

動物を触ったら手を洗うなど言わなくてももしっかりやっていたり感心する。

私も動物好きなので行くたび癒されます

- ・農育、食育！

そして、それだけではなく英語、リトミック、自由な工作(フリーデー)など

バランスよく多くの事を学ばせてくれる

- ・先生方が子どもを一番に考えて、色々な活動を行ってくれている所

- ・園児はのびのび、先生はにこにこ安心感あふれる幼稚園だと思う

- ・自然や動物にたくさん触れることができ、のびのび過ごすことができ、家では体験させてあげられないことを体験させてくれるところ。

- ・菜園があり、収穫体験が出来ること

- ・やはり、食育に力を入れているところ。

野菜全般が苦手だった子が幼稚園へ通い出してから少しずつ食べてくれるようになった。家でも野菜入りのお味噌汁を食べられる様になったことは大変感謝している。

- ・先生達の愛情たっぷりが子供に伝わってるようで、毎日とても楽しそうに幼稚園生活を送っているようです。

- ・いろいろな体験ができる

- ・自分で育てたりして食べる食育があり大切さを学べるところ。

延長保育でも様々なことを学ぶことができる。

来年度から金額が上がるのにデイリーなどがなくなることが保育園と変わらないかなと思う。

来年度はさかえの良さがなくなっている気がします。

- ・食育が盛んなところ。家では飼育困難であろう動物が見れるところ。

- ・自然 動物とのふれあいを大切にしている。

学年を超えたチーム制でコミュニケーションを大切にしているところ

・みえ先生のマナーをしっかりと教えてくれるところ、厳しくもその子のために思い愛情いっぱい指導してくれているところです。

時代も時代なので園に誰でも入ってこれるような状況なのはどうかと思います。東門もですが、園庭全体のフェンスを高くし、防犯についてももう少し力を入れてほしい。

フェンス越しに簡単に危害を与えられるし、乗り込んでこれるのは社会的弱者である子供を預かる場所としては相応しくないと考えています。正直預けるのに不安があります。防犯カメラがあるし、今まで大丈夫だったからこれからも大丈夫と思っているかもですが、トイレ休憩もなしに四六時中カメラを見ているわけでもないと思いますし、無敵の人や精神的に障害を持つ人が昔より増えているのでそこは本腰を入れてほしい。

あとはさかえを選ぶ理由になったのは無添加のお味噌汁やおやつ!!!園で手作りのパン!!!なので、相談等なく給食に変えられ、水曜日のパン以外にも給食のパンやパスタが増えることはとても残念です。というか、園の方針が変わることはあるのは理解していますが、それを理由に入園を選んだ身としては、進級が近づきもう他園にという選択も出来なくなったタイミングで発表されたこととても困惑しています。シントミフーズのHP見る限り無添加の記載はなく、フルーツも黄桃ばかり（きっとシロップ漬けの缶詰ですよ？どこ産のものですか？）お弁当を作るのも楽しくて、完食できたかな？と持ち帰ってきてくれるのも楽しみの1つで幼稚園を選択しました。毎日どれだけ食べれたかを報告してもらえますか？私の場合は給食が良ければそういう園を選んでいたので、無添加、食育に力を入れているのが魅力で選んだので正直ガッカリです。

・畑を通じて行う食育や、家ではなかなか行えない味噌作り、たくあん作り、バター作りなど様々な形で食育を行ってくれていると思います。また、上の学年や下の学年との交流がもてるチーム活動を行ったりして、小さい子には優しく、上の子を見て真似ぶ事を覚えてくれます。日頃の活動では、自然とひらがなを読む力、書く力が備わっていて、遊びの中から学ばせることができている、しみじみと感心しています。

- ・動物との触れ合いや、畑に行ったりする食育。
- ・子供の成長を感じるイベント
- ・クラス関係なく先生方が子供の名前を覚えて関わってくださっていること。

・農育。幼稚園の畑で季節ごとの野菜を知り、触ったり、食べることができる。

実際に自分で収穫することで、今まで食べたがらなかった野菜も少しずつ食べられるようになりま

した。

・動物が沢山いること。たくさん触れ合えること。

・野菜たっぷりのお味噌汁

歌、体操、英語の時間がある

制作時間を多く取り入れている

先生の質が高く、対応が丁寧

・農業が体験できておいしいおみそ汁が食べられる

・たくさんの動物と触れ合うことができる

・野菜を育てて食べたり動物と関われること

・多種多様な動物との触れ合いと、命の尊さを学べるところ。

自分で野菜を育てる→収穫→調理or持ち帰って家で料理し食べるという経験が出来る  
ところ

・沢山あります。

まず、先生方の対応が温かい。

こちらの質問に対して、きちんと対応頂ける。

子供がお休みした時には担任の先生からお電話があるのですが、子供にとっては嬉しく励みになるようです。

動物を沢山飼っているので、生き物と触れ合い・関わりを持っていても魅力の1つです。

あと、食育に力を入れており、野菜嫌いな娘ですが、園では食べているようで心強いです。

畑で種まき・収穫、味噌作り体験やエミューの卵でクッキング、田んぼで泥んこ体験、お相撲さんをお餅つきなど、他でこんなに体験できるのかな、と思うような貴重な体験をさせて頂いております。

子供はさかえ幼稚園が大好きです。

これが子供が出している、幼稚園の評価です。

先日、ぽかぽかご利用者の方と偶然公園でお話したのですが、「さかえ幼稚園は畑・リズム遊び・ダンス・運動・英語・フリーデーなどカリキュラムが充実している。それでいて、子供たちを上から押さえつけて教育するような雰囲気は無く、先生方は温かく子供たちを見守っているし、子供たちものびのびしている。そんな風に、充実したカリキュラムとのびのびした雰囲気が両立している所がとても素晴らしい！」と絶賛されていました！私もその通りだと思います！

それから、英語の時間もあるけれど日本のことを蔑ろにせず、うらしまたろうの歌、十二支の歌、ひなまつりの歌など日本の歌をたくさん教えて頂いたり、七夕集会やひなまつり集会などを行ったり、日本の行事に関する制作をしたり、日本について子どもたちに伝える事をいつも大切にしている所も魅力だと思います。

「じゅんばんこ」「あやまる時はおたがいに」など、幼稚園で覚えたお友達と遊ぶ時のルールをいつもしっかり守って、お友達と上手に遊んでいます。その様子を外でよく褒めて頂いています。いつも大切な事を色々子供に教えて頂き、ありがとうございます。

さかえ幼稚園のお味噌汁も娘がいつもおいしいと言っています。お味噌汁に苦手な食材が使われている日は（食べ切ることが難しいので）入れる量を減らすなどの配慮を担当の小池先生にして頂き、「苦手なジャガイモもちゃんと食べたよ！」とニコニコで帰ってきます。

わくわくのおやつも、いつもおいしいと言っていて、娘はチャーハンのネギが嫌いで避けて食べていたのに、ある日わくわくでチャーハンを食べた時に「おいしかった！」と言っていて、それ以来ネギもちゃんと食べるようになったり、スティックセニョールがおやつだった時は「おやさい食べた！」と自信満々に教えてくれたりしています。

なので、わくわくのおやつが3月から外部委託になり少し寂しくなりましたが、畑の野菜等を幼稚園で調理したのもこれからも出して頂けるとの続報を読み、嬉しく思いました。これからもさかえ幼稚園での食事を娘が楽しめたらいいなと思っています。

・担任以外の先生も子供にきちんと向き合ってくれているので、苦手なこともフォローが行き届いている。

園での生活がのびのびとしているからか、おともだちも穏やかな子が多く、とにかく楽しく通えている。

体に良い物をたくさん食べさせてくれる。

命の大切さを学べる。

チームでの活動も多いので、一人っ子でも小さい子に対して優しさを学べる。

・食べることは大好きなので色々よく食べてくれていました。しかし、入園前はみそ汁を作っても食べてもらえなかったり、野菜に興味を持つことは少なく好きな野菜だけを食べていました。

入園後は、好きな野菜以外にも興味を持つことが増え、特にみそ汁はわざと具沢山にしても嫌がらず食べてくれるようになりました。

本人なりに食の大切さがわかり始めたのかなという印象を持ちました。ありがとうございます。

・動植物とのふれあい、体験ができる。

・年少前から入れるさかえキッズがあること。畑で採れた野菜をお味噌汁の日で食べられること。野菜がたくさん食べれるようになりました。

・食育が盛んな事

たくさんの動物と触れ合える事

形式ばってなくてのんびり過ごせる事

・子供がそれぞれ、のびのび園生活を送っているところ

・教育、幼稚園の設備、保護者と教師のコミュニケーション。

・食育や行事が多く様々な体験ができること

・先生の人数が多くしっかりとサポートしてもらえること

・動物や畑との関わり、食育など生きていく上であった方がいいと思うが一家庭では難しい経験を十二分に提供してくださっているところ。

・動物や植物の成長を身近に感じられるところ。

・自然や季節のものに存分に触れて楽しめるところ。

・行事が多く、たくさんのことを体験できる。

・畑やわんぱくデーなどの食育は大変ありがたく感じています。また、英語あそびや運動遊びも子どもたちにしっかり身につけているので、すごいと思います。

・先生たちがとっても明るく、パワフルで子供たちなら良いエネルギーが届いてます(^^)

・先生方が子どもたちのことをしっかり考えてくださるところが素敵だと思います。運動遊び・英語遊び・リズム遊びなど、様々な体験をさせていただけるところや、畑で野菜を育て、収穫し、食べるところまで経験させていただけるのも嬉しいです。日常的に動物と触れ合える環境も魅力の一つです。

さかえ幼稚園の魅力だと感じていたのになくなってしまっていて残念だなあと思うこともあります。

一つ目がさかえ幼稚園特製手作りパン。幼稚園でイベントがあるときに購入できたり、お土産で持たせてくださるパンが美味しかったです。

二つ目が毎日のお弁当。子どもが完食して空っぽのお弁当箱を「ぴかぴかだよ！」と渡してくれるのが嬉しかったです。全日給食になるとのことで、栄養面・衛生面は素人の私が作るお弁当よりも頼もしく思いますし、何より楽になると思うのですが、週に1日くらいお弁当の日があってもよいのではと思いました。おにぎりすら外部委託するの？と少し驚きました。

三つ目がウィークリーニュース。写真が貼ってあって、担任の先生がその週にあった我が子の出来事を書き込んでくださって、週末子どもと一緒に読むのが楽しみでした。上の子のウィークリーニュースも大切に保管し、たまに読み返しています。デジタル化は残念ですし、どうなるんだろうと困惑しています。

今年度は保護者会廃止、園長交代など、幼稚園の様子が目まぐるしく変化した一年でした。個人的には変えないでほしかったことがいくつもありますが、さかえ幼稚園職員の方々が園児や保護者のことを考えて決断したことだと思いますので、戸惑いはありますが受け入れていくしかないのかなと考えます。色々書き込んでしまいましたが、先生方のことは信頼しているので、今後も親子共々よろしく願いいたします。

・みんな素晴らしい先生方です。

そして教育、食育に熱心で入園して本当に良かったです。

のびのびとして明るく活発な子供に育ちました。

又、何事にも興味を持ち一生懸命取り組む子供に育ったのはさかえ幼稚園のおかげです。

・フリーデー

・食に興味をもたせてくれて、のびのびと園生活が楽しめるところ。

- ・幅広い年齢層の先生達がいる為、育児の相談がし易い。

- ・これがさかえ幼稚園の魅力は正直はほぼ無くなりつつあると思います。

他の幼稚園と合わせなければという思いは伝わりますが、焦っている様子の方が強く感じます。給食も始まり、確かに家計の負担は軽減すると思います。しかし、さかえ幼稚園の魅力を問うのであれば、そこにコストをかけてでも魅力ある給食にしてもよかったのではないのでしょうか？そういうアンケートをしてもらいたかったです。また、お弁当が良かった(『帰ってきて、お弁当が空っぽで嬉しい』)という話も聞きます。家庭によって、お弁当か給食を選べるようなシステムでもよかったのではないのでしょうか？そういうアンケートもしてほしかったです。

担任の先生を含めたくさんの先生方が子供達のために一生懸命頑張ってくれているのに、運営が追いついていないと思います。

- ・お味噌汁が週2日になったことが母目線としても嬉しいです。

- ・畑体験や食育活動が充実している。

フリーデーでは好きなことを自由に選択し創作したり子どもも楽しんでいる。

- ・子供達が畑で収穫した野菜をお味噌汁で飲んだり農育食育を体験できるところがとても魅力だと思います。

子供自身も明日のお味噌汁は今日畑で取ったら〇〇なんだよー！って教えてくれるのもなかなかない体験だと思います。

- ・フリーデーでの縦割り教育、畑での体験を通してお味噌汁などの食育が魅力です。

<職員より>

- ・全ての職員が園児に寄り添い声を掛け、関わろうとしている。

- ・農育食育共育活動がとても充実していて、本格的な体験が出来る場所です！大きなかぶの絵本を読んだあと子どもたちから「先生、聖護院大根みたいだね！」という声があるのは本当に日々の活動が子どもたちの実体験として心に残っているからだと思います！苦手な野菜が入っていても自分が作ったみそ汁なら食べられたり1つひとつの経験が子どもたちの自信にもつながっていると感じています。

- ・色々な体験が出来ることです。

- ・みんなでいろいろな意見を出し合い、よい幼稚園となるように取り組んでいる！

・食育を通して食べ物大切さ・動物との触れ合いなどを通して命の大切さなど子供の目線で日頃から感じる事が出来るのはとても魅力だと感じる

・農育、食育を中心に色々と体験的な活動を多く取り入れて知識として詰め込むのではなく、体感して経験として体得し、学びの種まきをしているところだと思います。

・味噌作りやたくあん漬け畑活動、その他わんぱくプロジェクトの時間を通して4年間でたくさんの貴重な体験を行っていることが大きな魅力です。

・子ども1人ひとりに個性がある事を理解しその子にあった声掛け指導をしている。良い事悪い事に対してしっかりと向き合い子どもが理解するまで対応する。職員が子ども達の名前を覚えている。

・すべての行事、活動に対しても何よりも子どもたちの為により良い事を考え実行している所。農育・食育に力を注いでいるところ。そして職員一丸となって子どもたちの事を一番に考えているところです！

・零歳児から小学校入学前迄年齢に応じて動植物に触れる機会を持ち命の大切さを伝えている。生きるには食べる事が大切でどの様にして食べ物は出来るか食育は保護者に伝えられない部分まで踏み込み伝えている。

音楽リズム・英語・運動等専門講師が指導を行い担任以外の者から1人1人を見守る時間がある。それを別の角度から担任は観察出来新しい発見がある。

フリーデーは与えられるのではなく、やってみたいコーナーをさがして活動出来る興味欲の育つ時間となっている。

・個々のニーズに応じて対応しようとしてくれるところ。

・農家ということの基本にして色々体験できること

・動物との触れ合いや畑の体験がいいと思います。

・自然や動物とたくさん触れ合えるところ。

・食育が盛んなところ。

・お味噌汁が美味しいところ。

・食育・農育が学べる環境が整っているところ。

・先生たちが一生懸命に子どもたちに向き合っているところだと思います。

これから、かわろうと日々試行錯誤している。保護者、園児が求めていることに耳を傾け頑張っていきたい。働きやすい職場づくりを目指していきます。

・自然環境が充実した園庭や畑で四季を感じ、食育活動ができること。

地域の方々のご協力があってからこそ「さかえ幼稚園」

明るく、元気で笑顔が素敵な先生たち！

・農育・食育・アート教育・フリーデー

・「食育・農育・共育」このスローガン通りに教育を行っており、特に食育については畑での野菜作り、管理、収穫、食べるまで全行程を行っていることは他園では経験できない事だと思う。

・クラス、学年関係なく常に全職員が全園児を見守っていると感じます。

・農業体験ができる。

様々な動物とふれあい、世話をする事等で生命の大切さを知る事ができる。

・広い畑。珍しい野菜、新鮮な野菜を収穫出来ること。

・本物の体験がたくさんできる農育活動、先生や子どもたちが明るく過ごしている

・フリーデーの工作や縄跳び等、自然とできるようになってるところ。

・食育・農育が盛んである！

職員が園児ひとりひとりと真剣に向き合い全力で保育をしている点！

廃材を使った制作がダイナミックにできる！（フリーデーなど）

・広い園庭で思いっきり遊べること。

・以前は沢山ありましたが、最近ではよくわかりません。

他の園を見る機会があり、さかえの魅力と思っていた事が、他園でも同じ事をしていて、同じ事の差はなんだろうと考えた時、私の感じていたさかえ幼稚園の魅力がわからなくなっていました。

<学校評議員の皆様より>

保護者の立場では無く、園外の活動を通しての立場から見ても、さかえ幼稚園の子どもたちは全員が元気で挨拶も大きい声で出来、好感が持てます。

これは子ども一人一人の特性を理解し、指導を行っている賜物と感じます。やはり子ども一人一人が元気で楽しく園生活を送れるようにと対応している職員の配慮に幼稚園の魅力を感じます。

学校評議員 清水亮一様

人間が生活していくための、あらゆる体験が自然に身について成長していけること

学校評議員 加藤芳秋 様

「農業体験と収穫の喜び、動物との触れ合いや命の大切さ」この2点は他の幼稚園にはない魅力です。園だよりはオールカラーで内容も構成も良く素晴らしい。

学校評議員 梶 正明 様

昨年さかえ幼稚園“あきまつり”前日に伺ったことがあります。多目的ホールや各部屋に展示された作品を観ると、どれも創造性にあふれた表現力豊かなアートばかりで驚きと感動でいっぱいでした。準備に携わっておられた先生方も一点一点丁寧に作品を展示されていました。ひととなりは、普段の振る舞いに出るものだと思います。先生方おひとりお一人が、園児ひとり一人としっかりと向き合われている姿勢が印象的でした。翌日のおまつりでは、園の畑で収穫された数百個のサツマイモをひとつひとつ丁寧に水洗いし、副園長（現園長）が大きなせいろで朝から夕方まで煙と格闘しながら蒸していたのが印象的でした。ふるまわれたお芋はほっこりと温かく、美味しくて、とても愛情がこもっていました。

地域の少子高齢化で幼稚園も理想の教育と経営の両立が難しい時を迎えていると思います。社会の風潮としては、幼稚園をサービス業のように受け取られる保護者の方もおられるようですが、幼稚園における教育は、人生において生涯教育や全人教育の一番最初に体験・体感する最も大切な教育の場であると思います。幼稚園で培った“あそびやまなび”は、やがて幼児が小中高と成長するなかで創造的で思慮深い人格を形成する糧となります。

さかえ幼稚園は、新年度から園長が交代されましたが、農育・食育・アート…など多彩な取り組みを通して、さらに時代をリードする創造性と具現力のある「さかえ幼稚園」を目指していただきたく期待しています。

学校評議員 蓮井英史 様

各設問に対し、5段階評価（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）よりあてはまるものを選び○をつけてください。

- 設問1 幼稚園は、教育目標や教育方針を園だよりなどで説明し、教育活動を通して実践している。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問2 幼稚園は、教育目標を達成するために必要な環境と子どもたちの年齢に応じた経験やカリキュラムを提供している。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問3 幼稚園は、特色ある教育活動(畑体験・食育活動・園外保育・フリーデー等)を行っている。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問4 幼稚園は、様々な表現活動(造形遊び・リズム遊び・英語遊び・運動遊び等)を行っている。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問5 幼稚園は、子どもが動植物との関わりを身近に持てる環境と体験を提供している。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問6 幼稚園は、年齢に応じた遊びや体験を通して文字・言葉、数量・図形などへの興味・関心を持てるよう働きかけている。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問7 幼稚園は、日々の園生活や行事体験を通して子ども同士が関わりを持ち、望ましい人間関係を築けるような環境作りや指導の工夫をしている。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問8 幼稚園は、善悪の区別や話を聞く態度等「けじめのある行動」が身につくよう指導している。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問9 幼稚園は、基本的な生活習慣の指導を行い、家庭と連携して健康管理の援助や感染症の拡大防止に努めている。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）
- 設問10 幼稚園は、保護者参加行事や園だより等の配布物を通し子どもの様子を伝えている。  
（たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない）

設問11 幼稚園の職員は、保護者からの相談や問い合わせに対し誠実に対応している。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問12 幼稚園は、保護者と担任との話し合いの場(個人面談・懇談会)を設けている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問13 担任は、こまめに家庭への連絡を行い、保護者と意思の疎通を図っている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問14 担任は、子ども一人一人の性格や特性などに配慮しながら指導や援助をし、ウィークリーニュースで具体的なエピソードや成長を伝えている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問15 幼稚園は、定期的にアンケートを行い、保護者の意見を取り入れている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問16 幼稚園は、子育て支援活動(預かり保育・未就園児広場・園庭開放・子育て相談)を積極的に行っている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問17 幼稚園は、避難訓練や交通安全教室等を定期的実施し、子どもたちの安全教育を行っている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問18 幼稚園は、園舎や遊具の安全対策、登降園時の安全への配慮、不審者の侵入や防止対策を行っている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問19 子どもは、幼稚園の先生に信頼感をもち喜んで登園し、園生活を楽んでいる。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

設問20 教育活動全般に対して満足し、さかえ幼稚園に入園させて良かったと感じている。

(たいへん満足している・満足している・あまり満足していない・満足していない・わからない)

「これがさかえ幼稚園の魅力だと感じていることや長所だと思うことを教えて下さい。」

--

アンケートは以上になります。ご協力ありがとうございました。

# 令和6年度学校評価アンケート総評

以下に、アンケート回答の内容をもとにしたまとめと総評を記載します。

## 【まとめ】

### 1. 魅力・長所として挙げられた点

- 食育・農育の充実
  - ・畑での野菜作り、収穫、調理、味噌作り、たくあん漬けなどを通じて食への関心と感謝を育てている。
  - ・自分で育てた野菜を食べる体験が子どもたちの成長に大きく寄与している。
- 動物とのふれあい・命の教育
  - ・園内にたくさんの動物がいることで、命の大切さを学べる環境。
  - ・自然や季節を感じながら過ごせる園庭と畑の存在。
- 行事の多さと体験の豊かさ
  - ・秋祭りなどのイベントを通じて、創造性と表現力が育まれている。
  - ・英語遊び、リズム遊び、運動遊び、フリーデーなどの多彩な活動。
- 自由保育・子ども主体の保育
  - ・型にはまらないのびのびとした保育方針。
  - ・フリーデーなどで自由に活動し、自己肯定感が育まれている。
- 先生方の姿勢と信頼感
  - ・担任に限らず、全職員が園児と関わり、子どもに寄り添っている。
  - ・明るく温かい雰囲気、家庭的・アットホームな環境が保たれている。

### 2. 課題・意見

- 給食導入に対する不満や不安
  - ・保護者への説明不足、アンケートがなかったことへの不信感。
  - ・無添加・手作りにこだわった旧方針からの変更に対する失望の声。
  - ・費用面(7000円は高すぎる)や選択肢(お弁当を選べる制度希望)への意見。
- 園の変化への戸惑い
  - ・ウィークリーニュースの廃止、保護者会の廃止、園長交代など、変化が急である。
  - ・以前のさかえ幼稚園らしさが失われつつあるという声も一部に見られる。
- 防犯面の不安
  - ・フェンスの高さや東門の出入りに対する指摘、防犯意識をさらに高めてほしいとの要望。

## 【総評】

アンケートを通して、さかえ幼稚園が長年培ってきた「農育・食育・共育」を核とした教育方針が、多くの保護者や職員に深く評価されていることが再確認されました。畑活動や動物とのふれあい、行事の豊富さは、単なる体験にとどまらず、子どもたちの心身の成長、情緒の安定、食への関心、自信の獲得といった形で実を結んでいます。

一方で、園の改革・変化に関する説明の不十分さや急な方針転換に対する不安や不満の声が多数見受けられ、これまでの信頼関係に少なからず影響を与えていることも明らかとなりました。特に「給食化」や「ウィークリーニュースの廃止」など、日々の園生活に密接に関わる変化は、事前の丁寧な説明や意見交換を通じて保護者の理解と納得を得ることが必要だったと考えられます。今後は、「さかえらしさ」を再確認・再定義し、保護者や職員とのコミュニケーションを大切にしながら、教育と経営の両立に向けた丁寧な運営を心掛けていきたいと思っております。

令和7年3月31日  
学校法人栄学園 さかえ幼稚園  
理事長 小作 裕徳